
第
だい

４回
かい

浜
はま

松
まつ

市
し

外
がい

国
こく

人
じん

市
し

民
みん

共
きょう

生
せい

審
しん

議
ぎ

会
かい

会
かい

議
ぎ

録
ろく

１ 開
か い

催
さ い

日
に ち

時
じ

  令和
れ い わ

３年
ねん

２月
がつ

１９日
にち

（金
きん

） 午
ご

後
ご

２時
じ

００分
ふん

から午
ご

後
ご

４時
じ

００分
ふん

２ 開
か い

催
さ い

場
ば

所
しょ

  オンライン会議
か い ぎ

システム ZOOM 

３ 出
しゅっ

席
せき

 状
じょう

況
きょう

委
い

  員
いん

 シム キュマン（韓国
かんこく

）

     杉野
す ぎ の

 アドリアーナ（ブラジル）

       鈴木
す ず き

 エバ（フィリピン）

     妹尾
せ の お

 圭持
け い じ

（知識
ち し き

経験者
けいけんしゃ

）

       孫
そん

 玉
ぎょく

傑
けつ

（中国
ちゅうごく

）

       丹野
た ん の

 清人
き よ と

（学識
がくしき

経験者
けいけんしゃ

）

       ファム トゥイ フォン（ベトナム）

       レニ ズラエニ（インドネシア）

事
じ

務
む

局
きょく

 国際課
こくさいか

課長
かちょう

 鈴木
す ず き

 三男
み つ お

     国際課
こくさいか

課長
かちょう

補佐
ほ さ

 松井
ま つ い

 由和
よしかず

     国際課
こくさいか

 古橋
ふるはし

 広樹
ひ ろ き

     国際課
こくさいか

 影山
かげやま

 侑
ゆ

里奈
り な

４ 傍
ぼ う

聴
ち ょ う

者
し ゃ

  ２人
にん

（一
いっ

般
ぱん

：０人
にん

、記
き

者
しゃ

：２人
にん

）

５ 議 事
ぎ じ

内 容
な い よ う

 （１）中間
ちゅうかん

とりまとめ案
あん

の確認
かくにん

（２）浜松市
はままつし

の外国人
がいこくじん

の子
こ

どもの状 況
じょうきょう

について

（３）意見
い け ん

交換
こうかん

６ 会
かい

議
ぎ

録
ろく

作
さく

成
せい

者
しゃ

  国際課
こくさいか

 影山
かげやま

 侑
ゆ

里奈
り な

７ 記 録
き ろ く

の 方 法
ほうほう

  発言者
はつげんしゃ

の要点
ようてん

記録
き ろ く

録音
ろくおん

の有無
う む

  有
あり

・無
なし

公開
こうかい

・非公開
ひこうかい

の別
べつ ■公

こう

 開
かい

 □部分
ぶぶ ん

公開
こうかい

□非公開
ひこうかい



８ 会 議
か い ぎ

記 録
き ろ く

（１） 開会
かいかい

・挨拶
あいさつ

≪国際
こくさい

課長
かちょう

挨拶
あいさつ

≫

（２）中間
ちゅうかん

とりまとめ案
あん

の確認
かくにん

≪事務局
じむきょく

より資料
しりょう

に基
もと

づき説明
せつめい

≫

レニ委員
い い ん

：外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の高齢化
こうれいか

について調
しら

べたところ、２０１９年
ねん

１月
がつ

時点
じ て ん

で、静岡県
しずおかけん

は日本
に ほ ん

で

５番目
ば ん め

に外国人
がいこくじん

の高齢化
こうれいか

が進
すす

んでいる県
けん

であることが分
わ

かった。周
まわ

りのインドネシア人
じん

の間
あいだ

でも、

老後
ろ う ご

の話
はなし

が現実的
げんじつてき

になってきている。老後
ろ う ご

の不安
ふ あ ん

を減
へ

らすために、今
いま

のうちから何
なに

を準備
じゅんび

してお

けばいいのか、老後
ろ う ご

について考
かんが

えるセミナーを早
はや

めに開
かい

催
さい

したほうが良
よ

い。

アドリアーナ委員
い い ん

：先月
せんげつ

、浜松
はままつ

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

が市
し

からの委託
い た く

事業
じぎょう

で高齢者
こうれいしゃ

に関
かん

するセミナーを

開催
かいさい

していた。そのセミナーでは、介護
か い ご

保険
ほ け ん

や老人
ろうじん

ホーム、デイサービスの話
はなし

があり、良
よ

い内容
ないよう

だった。今回
こんかい

のセミナーはブラジル人
じん

が対象
たいしょう

ということで日本
に ほ ん

語
ご

とポルトガル語
ご

のみだったので、

他
ほか

の言
げん

語
ご

でもできると良
よ

い。

また、在
ざい

東京
とうきょう

ブラジル総領事館
そうりょうじかん

のホームページでは、ポルトガル語
ご

で作成
さくせい

した社会
しゃかい

保障
ほしょう

制度
せ い ど

や亡
な

くなったときの手続
て つ づ

きに関
かん

するマニュアルを公開
こうかい

している。ポルトガル語
ご

だけでなく、他
た

の言語
げ ん ご

に

翻
ほん

訳
やく

し、それぞれのコミュニティでも配布
は い ふ

できると良
よ

い。

丹野
た ん の

委員
い い ん

長
ちょう

：そのマニュアルを多
た

言
げん

語
ご

で翻訳
ほんやく

・改良
かいりょう

することを市
し

のほうで検討
けんとう

すると良
よ

い。ま

た、浜松
はままつ

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

で実施
じ っ し

しているセミナーを YouTubeなどにアップロードしておき、いつ
でも見

み

られるような状 況
じょうきょう

にするとともに、翻訳
ほんやく

をつけるようにすると効果的
こうかてき

である。

孫
そん

委員
い い ん

：全国
ぜんこく

心臓病
しんぞうびょう

の子
こ

どもを守
まも

る会
かい

が、社会
しゃかい

保障
ほしょう

制度
せ い ど

についてまとめた冊子
さ っ し

を出版
しゅっぱん

している。

この冊子
さ っ し

には、医療費
いりょうひ

や、障
しょう

がい者
しゃ

手帳
てちょう

のことなどが書
か

かれている。このような冊子
さ っ し

の外国人
がいこくじん

向
む

けのものがあると良
よ

い。

シム委員
い い ん

：本
ほん

や冊子
さ っ し

よりも、動画
ど う が

の方
ほう

が便利
べ ん り

だと思
おも

う人
ひと

も多いのではないか。翻訳
ほんやく

字幕
じ ま く

付
つ

きの動画
ど う が

にすれば、スマートフォンやパソコンがあればいつでも見
み

られるし、探
さが

し出
だ

すことも簡単
かんたん

である。

エバ委員
い い ん

：セミナーの開催
かいさい

時期
じ き

やタイミングは、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が来
き

やすいように設定
せってい

するのが大事
だ い じ

で

ある。

フォン委員
い い ん

：セミナーを単独
たんどく

で開催
かいさい

しても、積極的
せっきょくてき

に参加
さ ん か

するベトナム人
じん

は少
すく

ないと思
おも

う。そこ

で、旧 正
きゅうしょう

月
がつ

などの大きなイベントの１プログラムとして同時
ど う じ

開催
かいさい

すれば、興味
きょうみ

を持
も

ってもらう

きっかけとなる。また、ベトナム人
じん

はよく Facebookを利用
り よ う

するので、Facebookでも投稿
とうこう

して周知
しゅうち

すると良
よ

い。



妹尾
せ の お

委員
い い ん

：セミナーという形
かたち

だと、意識
い し き

が高
たか

い人
ひと

は参加
さ ん か

する。しかし、そうでない人
ひと

にも情報
じょうほう

が

入
はい

ってくるようにするのが大事
だ い じ

。

社会
しゃかい

保障
ほしょう

制度
せ い ど

は、内容
ないよう

が変
か

わることもある。冊子
さ っ し

や動画
ど う が

などで周知
しゅうち

する情報
じょうほう

が古
ふる

いものにならな

いように、アップデートについても考
かんが

えていく必要
ひつよう

がある。

レニ委員
い い ん

：制度
せ い ど

の紹介
しょうかい

ガイドができた時
とき

や、更新
こうしん

する時
とき

など、市
し

は外国人
がいこくじん

コミュニティに積極的
せっきょくてき

に情報
じょうほう

提供
ていきょう

してほしい。各
かく

コミュニティはそれを受
う

けて、コミュニティの中
なか

で情報
じょうほう

を拡
かく

散
さん

した

り、翻訳
ほんやく

したりすることができる。

インドネシア人
じん

も、セミナーに参加
さ ん か

する意識
い し き

は高
たか

くないと思
おも

う。今度
こ ん ど

浜松
はままつ

インドネシア友好
ゆうこう

協会
きょうかい

で、インドネシア人
じん

と日本
に ほ ん

人
じん

が交流
こうりゅう

するイベントがある。そういったイベントの際
さい

に、老後
ろ う ご

につ

いて話
はなし

を出
だ

せることができれば良
よ

いと思
おも

う。

（３）浜松市
はままつし

の外国人
がいこくじん

の子
こ

どもの状 況
じょうきょう

について

≪事務局
じむきょく

より資料
しりょう

に基
もと

づき説明
せつめい

≫

レニ委員
い い ん

：浜松市
はままつし

に暮
く

らして２０年
ねん

ぐらいになるが、和合
わ ご う

に青
せい

少
しょう

年
ねん

の家
いえ

があることを最近
さいきん

知
し

った。

浜松
はままつ

市民
し み ん

なら誰
だれ

でもそうした公共
こうきょう

施設
し せ つ

を使
つか

えるということを周知
しゅうち

し、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

にももっと有効
ゆうこう

活用
かつよう

してもらえるようになると良
よ

い。

孫
そん

委員
い い ん

：友人
ゆうじん

の中国人
ちゅうごくじん

家族
か ぞ く

の子
こ

どもが、文化
ぶ ん か

の違
ちが

いからか、学校
がっこう

でいじめなどもあり馴染
な じ

めず

不登校
ふとうこう

になっている。外国人
がいこくじん

の子
こ

どもの親
おや

と、日本
に ほ ん

人
じん

の子
こ

どもの親
おや

との間
あいだ

で交流
こうりゅう

が不足
ふ そ く

してお

り、それが原因
げんいん

で壁
かべ

が生
しょう

じているように感
かん

じる。その友人
ゆうじん

は、中国人
ちゅうごくじん

コミュニティの中
なか

で過
す

ご

すことが多
おお

く、日本
に ほ ん

人
じん

の友達
ともだち

ができていないそうだ。

自分
じ ぶ ん

は、イベントやボーイスカウトの活動
かつどう

などに参加
さ ん か

することが多
おお

いが、そこでは自分
じ ぶ ん

以外
い が い

の

外国人
がいこくじん

をあまり見
み

ない。もっと外国人
がいこくじん

もイベントに参加
さ ん か

して、保護者
ほ ご し ゃ

同士
ど う し

の交流
こうりゅう

がある方
ほう

が良
よ

い

と思
おも

う。

丹野
た ん の

委員
い い ん

長
ちょう

：自分
じ ぶ ん

の子
こ

どもが小学生
しょうがくせい

だったとき、似
に

たような経験
けいけん

をした。周
まわ

りに外国人
がいこくじん

の親
おや

を

持つ子
こ

どもがいたが、親
おや

同士
ど う し

のコミュニケーションの有無
う む

で、子
こ

ども同士
ど う し

の関係
かんけい

が変
か

わると感
かん

じ

た。子
こ

ども同士
ど う し

の関係
かんけい

も大事
だ い じ

だが、親
おや

が知
し

り合
あ

い同士
ど う し

の方
ほう

が子
こ

ども同士
ど う し

の関係
かんけい

も良
よ

くなると思
おも

っ

た。親
おや

同士
ど う し

も交流
こうりゅう

ができているということが重要
じゅうよう

であると思
おも

う。

エバ委員
い い ん

：長
なが

く日本
に ほ ん

に住
す

んでいても、フィリピン人
じん

の中
なか

には日本
に ほ ん

語
ご

を話
はな

すことが難
むずか

しいと感
かん

じる

人
ひと

が多
おお

い。家
いえ

の中
なか

では母国
ぼ こ く

語
ご

を使
つか

って生活
せいかつ

しているため、日本
に ほ ん

語
ご

での授業
じゅぎょう

についていくのが難
むずか

し

い。

将来
しょうらい

安定
あんてい

した仕事
し ご と

に就
つ

くために、全日制
ぜんにちせい

の学校
がっこう

に進学
しんがく

したいと思
おも

っていても、成績
せいせき

が足
た

りなく

定時制
ていじせい

に行
い

く子
こ

どもが多
おお

い。高校
こうこう

入試
にゅうし

を控
ひか

える子
こ

どもの親
おや

も、私立
し り つ

と公立
こうりつ

の違
ちが

いなど、学校
がっこう

の種類
しゅるい

についてよくわかっていない人
ひと

が多
おお

い。



アドリアーナ委員
い い ん

：外国人
がいこくじん

の子
こ

どもは定時制
ていじせい

に行
い

く人
ひと

が多
おお

いが、全日制
ぜんにちせい

と定時制
ていじせい

の違
ちが

いについて

もっと説明
せつめい

が必要
ひつよう

だと思
おも

う。家
いえ

から遠
とお

い学校
がっこう

でも良
よ

いので、全日制
ぜんにちせい

に行
い

く選択肢
せんたくし

をもっと案内
あんない

し

てあげた方
ほう

が良
よ

いと思
おも

う。

シム委員
い い ん

：学校
がっこう

がどこまでサポートするべきか基
き

準
じゅん

が必要
ひつよう

であると思
おも

う。すべてを学校
がっこう

に求
もと

める

のは難
むずか

しいので、情報
じょうほう

を欲
ほ

しい人
ひと

が、インターネットや友人
ゆうじん

の情報
じょうほう

なども活用
かつよう

し、勉強
べんきょう

して、

子
こ

どもの進学
しんがく

をサポートしていけばよいと思
おも

う。

レニ委員
い い ん

：外国人
がいこくじん

の方
ほう

もある程度
て い ど

日本
に ほ ん

語
ご

の能力
のうりょく

を上
あ

げていけば、自分
じ ぶ ん

で調
しら

べられることが増
ふ

え、

人
ひと

に頼
たよ

ることも減
へ

っていくと思
おも

う。外国人
がいこくじん

の日本
に ほ ん

語
ご

能力
のうりょく

向上
こうじょう

に対
たい

する意識
い し き

啓発
けいはつ

も大切
たいせつ

である。

アドリアーナ委員
い い ん

：高校
こうこう

進学
しんがく

についての説明
せつめい

や情報
じょうほう

提供
ていきょう

は、学校側
がっこうがわ

で積極的
せっきょくてき

に行
おこな

ってほしい。

学校
がっこう

から説明
せつめい

がないと、仕事
し ご と

が忙
いそが

しい親
おや

や日本
に ほ ん

語
ご

が話
はな

せない親
おや

など、親
おや

から進学
しんがく

についてサポー

トを得
え

られない子
こ

どもは困
こま

ってしまう。

フォン委員
い い ん

：学校
がっこう

から進学
しんがく

について説明
せつめい

があるのは、大体
だいたい

中学
ちゅうがく

２年
ねん

生
せい

や３年
ねん

生
せい

の頃
ころ

からだが、そ

れでは遅
おそ

いと思
おも

う。小学生
しょうがくせい

のうちから早
はや

めに詳
くわ

しい説明
せつめい

がある方
ほう

が良
よ

い。親
おや

からしてみても、子
こ

どもが中学
ちゅうがく

２年
ねん

生
せい

や３年
ねん

生
せい

になって、いきなり子
こ

どもの進学
しんがく

のサポートするのは難
むずか

しい。参観会
さんかんかい

など、外国人
がいこくじん

の親
おや

もよく参加
さ ん か

するようなイベントの後
あと

に進学
しんがく

の説明
せつめい

があるとさらに良
よ

い。

エバ委員
い い ん

：勉強
べんきょう

ができる子
こ

どもなら、定時制
ていじせい

ではなく積極的
せっきょくてき

に全日制
ぜんにちせい

に行
い

った方
ほう

が良
よ

い。

丹野
た ん の

委員
い い ん

長
ちょう

：神奈川県
か な が わ け ん

でも外国人
がいこくじん

の子
こ

どもの多
おお

くが定時制
ていじせい

に進
すす

んでいる。定時制
ていじせい

を卒業
そつぎょう

しても、

すぐに就 職
しゅうしょく

できるというわけではない。そこで、職 業
しょくぎょう

学校
がっこう

に進
すす

むという選択肢
せんたくし

を紹介
しょうかい

したい。

神奈川県
か な が わ け ん

には、神奈川県
か な が わ け ん

立
りつ

総合
そうごう

職 業
しょくぎょう

技術
ぎじゅつ

校
こう

があり、この学校
がっこう

を卒業
そつぎょう

した人
ひと

のほとんどが就 職
しゅうしょく

で

きていると聞
き

く。高校
こうこう

を卒業
そつぎょう

したら大学
だいがく

進学
しんがく

しかない訳
わけ

ではないので、いろいろな選択肢
せんたくし

を考
かんが

え

ていくのも大切
たいせつ

である。

アドリアーナ委員
い い ん

：浜松
はままつ

NPOネットワークセンター（N-Pocket）のWebサイトでは、高校
こうこう

進学
しんがく

の仕組
し く

みや用
よう

語
ご

などの情報
じょうほう

が多
た

言
げん

語
ご

で掲載
けいさい

されている。これを参考
さんこう

にするのも良
よ

い。

シム委員
い い ん

：浜松市
はままつし

の外国人
がいこくじん

の子
こ

どもは定時制
ていじせい

に通
かよ

う人が多
おお

いのか？また、その理由
り ゆ う

は？

事務局
じむきょく

（松井
ま つ い

）：定時制
ていじせい

に通
かよ

う人
ひと

が比較的多
おお

い傾向
けいこう

がある。通
かよ

うための費用
ひ よ う

が安
やす

かったり、子
こ

ども

自身
じ し ん

が行
い

きたいと考
かんが

えていたりと、定時制
ていじせい

に通
かよ

う理由
り ゆ う

は様々
さまざま

であると思
おも

う。

丹野
た ん の

委員
い い ん

長
ちょう

：一般的
いっぱんてき

な理由
り ゆ う

としては、試験
し け ん

の難易度
な ん い ど

が全日制
ぜんにちせい

に比
くら

べ低
ひく

いことが挙
あ

げられると思
おも

う。

アドリアーナ委員
い い ん

：ブラジルにも定時制
ていじせい

はあるが、日本
に ほ ん

の定時制
ていじせい

と異
こと

なる。ブラジルの定時制
ていじせい

は

全日制
ぜんにちせい

と同
おな

じ内容
ないよう

を勉強
べんきょう

するが、日本
に ほ ん

の定時制
ていじせい

はそうではない。そういった違
ちが

いを分
わ

かっていな



い人
ひと

が多
おお

いと思
おも

う。

妹尾
せ の お

委員
い い ん

：外
がい

国籍
こくせき

の子
こ

どものための入試枠
にゅうしわく

がある全日制
ぜんにちせい

高校
こうこう

もある。そういった高校
こうこう

の情報
じょうほう

を

共有
きょうゆう

すると良
よ

いと思
おも

う。また、英
えい

語
ご

以外
い が い

の言
げん

語
ご

も、入試
にゅうし

で評
ひょう

価
か

してもらえるようになると良
よ

い

と思
おも

う。

丹野
た ん の

委員
い い ん

長
ちょう

：今
こん

年
ねん

度
ど

の大学
だいがく

入試
にゅうし

から共通
きょうつう

テストが始
はじ

まり、二次
に じ

試験
し け ん

で英
えい

語
ご

の試験
し け ん

を行
おこな

う大学
だいがく

が

少
すく

なくなった。英
えい

語
ご

の試験
し け ん

を行
おこな

わない代
か

わりに、英検
えいけん

などの外部
が い ぶ

試験
し け ん

の結果
け っ か

を利用
り よ う

する。東京
とうきょう

都立
と り つ

大学
だいがく

では、一部
い ち ぶ

の入試
にゅうし

単位
た ん い

で、英
えい

語
ご

だけでなく、日本
に ほ ん

語
ご

能力
のうりょく

試験
し け ん

の N2相当
そうとう

の外国
がいこく

語
ご

試験
し け ん

も、

入試
にゅうし

の外国
がいこく

語
ご

試験
し け ん

として評価
ひょうか

するようになった。外国人
がいこくじん

の子
こ

どもは、母国
ぼ こ く

語
ご

を忘
わす

れないようにす

ると、大学
だいがく

入試
にゅうし

の時
とき

に能力
のうりょく

を生
い

かすことができる。英
えい

語
ご

以外
い が い

の言
げん

語
ご

でも入試
にゅうし

で評
ひょう

価
か

されるこの

ような仕組
し く

みは、今後
こ ん ご

広
ひろ

がっていくのではないかと思
おも

う。現在
げんざい

は大学
だいがく

入試
にゅうし

だけだが、今後
こ ん ご

は高校
こうこう

入試
にゅうし

も変
か

わってくるかもしれない。

アドリアーナ委員
い い ん

：外国人
がいこくじん

の子
こ

どもの状 況
じょうきょう

は、以前
い ぜ ん

より改善
かいぜん

している。十数
じゅうすう

年
ねん

前
まえ

は、中学
ちゅうがく

に通
かよ

うことに関
かん

しても課題
か だ い

があったが、現在
げんざい

は高校
こうこう

の選択
せんたく

に関
かん

することが課題
か だ い

になり、レベル感
かん

が上
あ

が

った。今後
こ ん ご

は、高校
こうこう

でしっかり勉強
べんきょう

して大学
だいがく

に進学
しんがく

し、安定
あんてい

した仕事
し ご と

に就
つ

けるようになると良
よ

い。

浜松市
はままつし

はブラジル人
じん

コミュニティが大
おお

きく、総領事館
そうりょうじかん

もあり、サポートが手厚
て あ つ

い。コミュニティ

が小
ちい

さい国
くに

の人
ひと

にもサポートが行
い

きわたるようになると良
よ

いと思
おも

った。

９ 事務局
じむきょく

からの連絡
れんらく

事項
じ こ う

１０ 閉会
へいかい


